

## **PERAN NEGARA DALAM MENDORONG KEWIRAUSAHAAN DAN INOVASI EKONOMI**

**Indah Purnama Sari<sup>1</sup>, Nursaiba Ritonga<sup>2</sup>, Aisya Isnur Hafni<sup>3</sup>, Desi Panjaitan<sup>4</sup>**

Universitas Negeri Medan

Email: [indahprnm54@gmail.com](mailto:indahprnm54@gmail.com)<sup>1</sup>, [nursaibaritonga19@gmail.com](mailto:nursaibaritonga19@gmail.com)<sup>2</sup>, [aisyfn66@gmail.com](mailto:aisyfn66@gmail.com)<sup>3</sup>, [desipanjaitan757@gmail.com](mailto:desipanjaitan757@gmail.com)<sup>4</sup>

**Abstrak** – Kewirausahaan dan inovasi ekonomi menjadi kunci untuk meningkatkan kinerja ekonomi dan menciptakan pendapatan yang lebih banyak. Dalam konteks ini, peran negara sangat penting untuk memberikan dukungan yang efektif kepada mahasiswa wirausahawan dalam mengembangkan pengetahuan dan keterampilan yang diperlukan. Metode penelitian yang digunakan adalah kualitatif dengan pendekatan studi kasus untuk memahami peran negara dan faktor yang memengaruhi keberhasilan kebijakan terkait kewirausahaan dan inovasi. Hasilnya menunjukkan bahwa peran negara meliputi pengembangan infrastruktur, pelayanan terhadap wirausaha, pembuatan peraturan yang teratur, pengembangan teknologi, pengembangan kemahiran dan keterampilan, pengembangan masyarakat, dan pengembangan perekonomian. Kewirausahaan dan inovasi ekonomi bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan pertumbuhan ekonomi nasional, dengan peran penting dalam meningkatkan daya saing perusahaan dan menarik perhatian pelanggan. Dengan kebijakan yang tepat dan dukungan yang memadai, negara dapat menciptakan lingkungan yang kondusif bagi pertumbuhan sektor kewirausahaan dan inovasi, yang pada gilirannya akan berdampak positif pada pertumbuhan ekonomi dan kesejahteraan masyarakat secara keseluruhan.

**Kata Kunci:** Kewirausahaan, Inovasi, Pemerintah.

## **PENDAHULUAN**

Peran negara dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi adalah kunci untuk meningkatkan kinerja ekonomi dan menciptakan pendapatan yang lebih banyak. Ekonomi kreatif menekankan aspek eksplorasi dan eksploitasi ide yang akan membawa pada kinerja ekonomi dan sosial (inovasi). Kewirausahaan adalah pelaku utama dalam pembangunan ekonomi dan fungsinya untuk melakukan inovasi atau kombinasi-kombinasi yang baru untuk sebuah inovasi.

Mahasiswa wirausahawan mempunyai pemikiran yang inovatif dan kreatif, sebagai contoh, mereka melakukan inovasi pada bisnisnya dari pertama membuat bisnis. Keterampilan yang diperlukan wirausahawan meliputi keterampilan konseptual dalam mengatur strategi dan memperhitungkan risiko, keterampilan kreatif dalam menciptakan nilai tambah, keterampilan dalam memimpin dan mengelola, keterampilan berkomunikasi dan berinteraksi, dan keterampilan teknik usaha yang akan dilakukannya.

Peran negara dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi adalah untuk membantu mahasiswa wirausahawan dalam memiliki pengetahuan dan keterampilan yang diperlukan, seperti keterampilan konseptual, keterampilan kreatif, dan keterampilan dalam memimpin dan mengelola.

Dengan bantuan negara, mahasiswa wirausahawan dapat memiliki peluang yang lebih luas untuk menciptakan inovasi dan membangun bisnis yang lebih baik.

## **METODE PENELITIAN**

Dalam Penelitian ini Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif. Penelitian ini dilakukan bertujuan untuk memahami peran negara dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi, dan menganalisis faktor yang mempengaruhi keberhasilan atau kegagalan kebijakan pemerintah terkait kewirausahaan dan inovasi.

Penentuan peneliti dalam pemilihan sampel yaitu dengan melibatkan responden yang mempunyai pengetahuan dalam kewirausahaan dan inovasi tingkat pemerintah. Data penelitian ini dikumpulkan melalui wawancara, observasi, dokumentasi pada PT Astra International Tbk

Dari metode penelitian yang sudah dilakukan dapat diambil kesimpulan dari analisis data yang telah dilakukan, dan dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan wawasan dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi serta dapat berkontribusi dalam pemahaman teoritis.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Dalam wawancara tersebut, PT Astra International Tbk Medan menjelaskan tentang kegiatan sektor kewirausahaan dan inovasi ekonomi di Medan. PT Astra International Tbk Medan mencakup berbagai usaha, termasuk konsultan, pengembangan teknologi, dan investasi. Perusahaan ini menyediakan pelayanan konsultan yang bertujuan untuk membantu pelanggan dalam pengembangan bisnis mereka. Selain itu, PT Astra International Tbk Medan juga mengembangkan teknologi dan investasi, baik di dalam maupun luar negeri.

Perusahaan ini berkomitmen untuk meningkatkan kesejahteraan dan pertumbuhan ekonomi di Medan. Dengan kehadiran PT Astra International Tbk Medan, masyarakat di Medan dapat mendapatkan peluang kerja yang lebih banyak dan mengembangkan usaha yang lebih baik. Selain itu, perusahaan ini juga mengembangkan infrastruktur yang diperlukan untuk mendukung pertumbuhan ekonomi di Medan.

PT Astra International Tbk Medan juga menginginkan kerjasama dengan pemerintah dan masyarakat untuk meningkatkan kesejahteraan dan pertumbuhan ekonomi di Medan. Perusahaan ini menginginkan dukungan dari pemerintah dalam hal pengembangan infrastruktur, pelayanan terhadap wirausaha, dan pembuatan peraturan yang teratur. Selain

itu, PT Astra International Tbk Medan juga menginginkan kerjasama dengan masyarakat untuk membangun kemahiran dan keterampilan yang diperlukan dalam kewirausahaan dan inovasi ekonomi.

Dalam hal ini, PT Astra International Tbk Medan memiliki peran penting dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi di Medan. Dengan kebijakan yang tepat dan dukungan yang memadai, perusahaan ini dapat menciptakan lingkungan yang kondusif bagi pertumbuhan sektor kewirausahaan dan inovasi, yang pada gilirannya akan berdampak positif pada pertumbuhan ekonomi dan kesejahteraan masyarakat secara keseluruhan.

Menunjukkan bahwa peran negara dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi adalah kunci untuk meningkatkan kinerja ekonomi dan menciptakan pendapatan yang lebih banyak. Peran negara meliputi pengembangan infrastruktur, pelayanan terhadap wirausaha, pembuatan peraturan yang teratur, pengembangan teknologi, pengembangan kemahiran dan keterampilan, pengembangan masyarakat, dan pengembangan perekonomian. Kewirausahaan dan inovasi ekonomi bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan pertumbuhan ekonomi nasional, dengan peran penting dalam meningkatkan daya saing perusahaan dan menarik perhatian pelanggan.

Kewirausahaan adalah proses menciptakan sesuatu yang bernilai tambah dalam ekonomi. Hal ini disebut sebagai wirausaha, yang merupakan individu yang mampu menciptakan bisnis sendiri dan memiliki kecerdikan dalam mengenali inovasi, cara produksi, aspek operasional, pemasaran, dan pendanaan produk baru. Kewirausahaan tidak hanya berhubungan dengan bisnis, tetapi juga dengan aktivitas dalam mengelola proses bisnis dari produk baru, termasuk proses pemasaran dan pendanaan.

Inovasi adalah kegiatan pusat identifikasi wirausaha dan perilaku kewirausahaan dalam menjalankan kegiatan usahanya. Inovasi dalam wirausaha memiliki tujuan untuk menciptakan produk atau metode kerja yang berguna dan memperkuat daya saing dari usaha. Inovasi dapat berupa inovasi produk, pemasaran, proses, dan organisasi. Kewirausahaan erat kaitannya dengan inovasi, karena wirausaha memiliki kecerdikan dalam mengenali inovasi produk baru, cara produksi baru, aspek operasional untuk produk baru, serta mengatur pemasaran dan pendanaan produk tersebut. Inovasi negara dapat mempengaruhi kinerja wirausaha, seperti dengan pengembangan teknologi, perundang-undangan, dan infrastruktur.

Peran negara dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi terdiri dari beberapa aspek, yang berikut ini adalah contohnya:

Pengembangan infrastruktur. Negara dapat membantu wirausaha dengan pengembangan infrastruktur yang baik, seperti jalan raya, jaringan internet, dan fasilitas perkantoran. Infrastruktur yang baik dapat mempermudah proses bisnis dan mempercepat pertumbuhan ekonomi.

Pelayanan terhadap wirausaha. Negara dapat membantu wirausaha dengan pelayanan yang baik, seperti pendanaan, pendidikan, dan pengelolaan perusahaan. Pelayanan yang baik dapat membantu wirausaha mengembangkan usahanya dan meningkatkan daya saing.

Pembuatan peraturan yang teratur dan tepat. Negara dapat membantu wirausaha dengan peraturan yang teratur dan tepat, seperti peraturan yang membantu mengurangi biaya operasional dan membantu mengurangi risiko. Peraturan yang baik dapat mempermudah proses bisnis dan mempercepat pertumbuhan ekonomi.

Pengembangan teknologi. Negara dapat membantu wirausaha dengan pengembangan teknologi yang membantu menciptakan produk baru dan meningkatkan efisiensi. Teknologi yang baik dapat membantu wirausaha mengembangkan usahanya dan meningkatkan daya saing.

Pengembangan kemahiran dan keterampilan. Negara dapat membantu wirausaha dengan pengembangan kemahiran dan keterampilan serta pendidikan yang membantu wirausaha meningkatkan kualitas produk dan layanan. Kemahiran dan keterampilan yang

baik dapat membantu wirausaha mengembangkan usahanya dan meningkatkan daya saing.

Pengembangan masyarakat. Negara dapat membantu wirausaha dengan pengembangan masyarakat, seperti mendorong pengembangan pendidikan, pendidikan kewirausahaan, dan pendidikan keterampilan. Pengembangan masyarakat dapat membantu wirausaha mengembangkan usahanya dan meningkatkan daya saing.

Pengembangan perekonomian. Negara dapat membantu wirausaha dengan pengembangan perekonomian, seperti mendorong pertumbuhan ekonomi, mengurangi kesenjangan ekonomi, dan mengurangi pengangguran. Pengembangan perekonomian dapat membantu wirausaha mengembangkan usahanya dan meningkatkan daya saing.

Dalam hal ini, negara memiliki peran penting dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi, sehingga menjadi faktor yang mendukung pertumbuhan ekonomi nasional.

Tujuan dari kewirausahaan dan inovasi ekonomi ini dilakukan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan perekonomian negara. Kewirausahaan juga memiliki tujuan untuk meningkatkan jumlah pengusaha yang berkualitas tinggi, mengembangkan kemampuan dan daya integritas tinggi para pengusaha, dan mengembangkan kesadaran untuk berwirausaha untuk semua golongan. Inovasi dalam wirausaha adalah suatu proses yang memfokuskan pada perubahan dan potensi sosial dan untuk membuat perusahaan menjadi lebih kompetitif serta menarik banyak pelanggan. Kewirausahaan juga memiliki peranan kunci dalam perekonomian negara, sebab jumlah pengusaha yang tersedia sangat berpengaruh pada kesejahteraan dan pertumbuhan ekonomi.

## **KESIMPULAN**

Peran negara dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi adalah kunci untuk meningkatkan kinerja ekonomi dan menciptakan pendapatan yang lebih banyak. Peran negara meliputi pengembangan infrastruktur, pelayanan terhadap wirausaha, pembuatan peraturan yang teratur, pengembangan teknologi, pengembangan kemahiran dan keterampilan, pengembangan masyarakat, dan pengembangan perekonomian. Kewirausahaan dan inovasi ekonomi bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan pertumbuhan ekonomi nasional, dengan peran penting dalam meningkatkan daya saing perusahaan dan menarik perhatian pelanggan.

Dalam jurnal ini penelitian dibuat untuk menegaskan pentingnya peran negara yang efektif dalam mendorong kewirausahaan dan inovasi ekonomi. Dengan melakukan kebijakan yang tepat dan dukungan yang memadai, negara dapat menciptakan lingkungan yang kondusif bagi pertumbuhan sektor kewirausahaan dan inovasi, yang pada saatnya akan berdampak positif pada pertumbuhan ekonomi dan kesejahteraan masyarakat secara keseluruhan.

## **REFERENSI**

- Desy Eka Agustina, "Kewirausahaan: Mendorong Inovasi dan Pertumbuhan Ekonomi" kumparan.com "Peningkatan Daya Saing Ekonomi melalui peranan Inovasi" wnj.westscience-press.com/index.php/jmws/article/download/229/160/1019
- "Peran Kewirausahaan Dalam Memajukan Perekonomian Bangsa" prin.or.id/index.php/cemerlang/article/download/2638/2394/7520
- "Peran Strategis Pemerintah Terus Dorong Kewirausahaan Anak Muda" kominfo.go.id/content/detail/49269/punya-peran-strategis-pemerintah-terus-dorong-kewirausahaan-anak-muda/0/berita
- <https://www.indonetwork.co.id/s/sumatera-utara/perusahaan>